

Pressedienst

Pressemitteilung 025/2014

Antrittsvorlesung zu „Hochschulbildung für eine nachhaltige Entwicklung“

Marco Rieckmann ist Juniorprofessor für Hochschuldidaktik, Schwerpunkt

Schlüsselkompetenzen an der Universität Vechta

Am Dienstag, 15. April 2014, hielt Prof. Dr. Marco Rieckmann seine Antrittsvorlesung an der Universität Vechta. Rieckmann ist seit Anfang 2013 Juniorprofessor für Hochschuldidaktik mit dem Schwerpunkt Schlüsselkompetenzen in Vechta. Rund 40 Gäste kamen zu seiner Antrittsvorlesung mit dem Titel „Jenseits des Elfenbeinturms – Hochschulbildung für eine nachhaltige Entwicklung“.

Rieckmann stellte in seiner Vorlesung drei Thesen auf: Erstens, bedingt durch große gesellschaftliche Veränderungen, wird die Gesellschaft selbst, aber auch das Individuum vor neue Herausforderungen gestellt. Die Umweltveränderungen des globalen Wandels z.B. fordern, so Rieckmann, eine große Transformation hin zu einer klimaverträglichen und nachhaltigen Weltwirtschaftsordnung. Um diese umzusetzen, müssten Individuen mit neuer Gestaltungskompetenz ausgestattet werden. Zweitens: In diesem Kontext können Hochschulen ihren Beitrag leisten und erweiterte Kompetenzen vermitteln, indem sie sich von einer Lehr- zu einer Lernumgebung wandeln. Drittens: Ein geeigneter Rahmen für diesen Veränderungsprozess bietet die Hochschulbildung für nachhaltige Entwicklung. Diese vermittelt auf unterschiedlichen Wegen Kompetenzen und Werte, die die gesamtgesellschaftliche Transformation voranbringen können. Damit bewegten sich die Hochschulen „jenseits des Elfenbeinturms“. Für Vechta nannte Rieckmann als Beispiele Angebote zum Erwerb von Schlüsselkompetenzen im Profilierungsbereich, das Studienfach „Wirtschaft und Ethik: Social Business.“ sowie Seminare zu Bildung für nachhaltige Entwicklung.

Dr. Marco Rieckmann besetzt seit März 2013 die Juniorprofessur für Hochschuldidaktik, Schwerpunkt Schlüsselkompetenzen, am Institut für Soziale Arbeit, Bildungs- und Sportwissenschaften der Universität Vechta. Er forscht schwerpunktmäßig in den Bereichen Hochschuldidaktik, Kompetenzentwicklung und -messung, Bildung für nachhaltige Entwicklung, Nachhaltigkeit im universitären Kontext sowie Nachhaltigkeit im Nord-Süd-Dialog.

Bildunterschrift: Mit der Antrittsvorlesung offiziell willkommen heißen (v.l.): Präsidentin Prof. Dr. Marianne Assenmacher, Vizepräsidentin Dr. Marion Rieken, Prof. Dr. Marco Rieckmann und Prof. Dr. Martin Schweer, Direktor des Instituts für Soziale Arbeit, Bildungs- und Sportwissenschaften. (Bild: Universität Vechta / Daubenspeck)

Vechta, 22. April 2014

Pressekontakt:

Sabrina Daubenspeck
Universität Vechta
Stabsstelle Marketing/Presse
Fon +49 (0) 4441.15 520
Fax +49 (0) 4441.15 523
E-Mail pressestelle@uni-vechta.de